
CONSIGLIO COMUNALE
                                                                            
     L'anno 2010 addì 9 del mese di febbraio, presso la sala consiliare, 
alle ore 20,40, si è riunito il  Consiglio Comunale, in 1^ convocazione, 
adunanza ordinaria pubblica, per trattare gli affari iscritti all'ordine del 
giorno.
     Al momento dell’adozione della deliberazione in oggetto, risultano 
presenti il Sindaco ed i Consiglieri: Enrico Minelli, Rosauro Solazzi, Pier 
Luigi Zanella, Guido Signorini, Paolo Frezzi, Antonio Angeli, Mirko Bri-
ziarelli,  Giulia  Ulivi,  Sabrina  Nencioni,  Lorenzo  Cappelletti,  Alberto 
Briccolani, Andrea Poli, Massimo Mari, Marco Manzoli, Alberto Acanfo-
ra, Alessandra Passigli, Beatrice Bensi.

Assenti giustificati: Paolo Santurro, Cecilia Beconcini, Angelo Anto-
nio Falmi.  

Assenti ingiustificati: //.
Presiede il Consigliere Sig. Rosauro Solazzi.
Partecipa il Segretario Generale Dr. Stefano Mori.
Assessori presenti alla seduta Sigg.ri: Rita Guidetti, Alessandro Cal-

velli, Francesco Casini, Claudio Tonarelli e Laura Guerrini.
    Scrutatori  nominati  all’inizio  della  seduta  i  Sigg.ri:  Andrea  Poli, 
Giulia Ulivi, Lorenzo Cappelletti.

Deliberazione n. 22
Oggetto: Mozione  presentata  dal  Gruppo  P.d.L.  sulla  abolizione  dei 

Consorzi di Bonifica in Toscana (NON APPROVATA).

Il Consigliere Manzoli illustra la mozione di cui in oggetto, dandone 
lettura integrale.

Il Consigliere Frezzi fa presente come l'obbligo contributivo sia con-
nesso alla  proprietà  di  un determinato  immobile che usufruisce  delle 
opere del Consorzio di Bonifica, come recentemente riaffermato da una 
sentenza della Cassazione e pertanto è legittima la riforma della Regione 
Toscana sui Consorzi. Il Comune di Bagno a Ripoli fa parte del Consor-
zio della Toscana Centro comprendente ben 32 Comuni, dei quali nessu-
no fa parte della Comunità Montana. Cita poi i compiti principali del 
Consorzio di Bonifica, ritenendoli fondamentali per la regimazione delle 
acque e per la tutela e salvaguardia del territorio. L'intervento integrale è 
riportato nel testo allegato alla presente deliberazione.

Il Consigliere Manzoli ringrazia il Consigliere Frezzi per l'intervento 
molto ben documentato e comunque riafferma la validità della propria 
mozione. A suo parere, è necessaria la manutenzione delle opere e co-
munque il territorio di Bagno a Ripoli non ha avuto opere di particolare 
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rilievo, nonostante la tassazione nei confronti della cittadinanza ripolese.
Il Consigliere Poli ritiene che il problema vada riportato nel princi-

pio costituzionale della sussidiarietà e pertanto le competenze andrebbe-
ro riallocate nelle Province, più che ridisegnare il territorio dei Consorzi, 
per lo più coincidente con quello provinciale.

Il  Consigliere Frezzi ribadisce che gli  aspetti  tecnici di attuazione 
degli interventi e di vigilanza non fanno capo allo stesso Ente.

Il Consigliere Bensi sostiene che tutte le forze politiche debbono af-
frontare il problema dei c.d. “enti inutili” e, nel caso specifico, non ritie-
ne che i Consorzi di Bonifica abbiano una loro ragione di esistenza, così 
come le Province. Occorre quindi avere una visione ad ampio raggio e ri-
vedere le competenze di tutti gli Enti, sopprimendo quelli che non han-
no più alcuna ragione di esistere.

Il Consigliere Passigli non condivide le posizioni espresse da Bensi 
in merito alle politiche attuate a livello nazionale che non c'entrano nien-
te con la mozione di cui si sta discutendo.

Il Sindaco afferma  che gli enti inutili sono quelli che non funziona-
no; non ritiene che non ci debbano essere enti intermedi tra i Comuni e 
la Regione, mentre ha senso un'aggregazione tra trenta-quaranta Comu-
ni, come nel caso dei Consorzi. Svolge quindi una riflessione sui costi 
della politica e sulla riduzione del numero dei Consiglieri. Dà un giudi-
zio positivo sul lavoro svolto dal Consorzio di Bonifica di cui fa parte 
Bagno a Ripoli e cita gli interventi effettuati nel territorio comunale in 
questi ultimi anni, tra cui quello di un milione di € per la cassa di espan-
sione a Capannuccia, realizzazione fondamentale per prevenire le allu-
vioni. Sostiene che occorrono competenze specifiche, come i Consorzi di 
Bonifica, che non si possono improvvisare in altri Enti. Ritiene che occor-
rerebbe effettuare un'analisi per stabilire a quali Enti attribuire le compe-
tenze dei Consorzi di Bonifica in caso di una loro soppressione. Infine, 
considera utile svolgere una riflessione comune sui lavori effettuati nel 
territorio di Bagno a Ripoli dal nostro Consorzio di Bonifica. 

Dopo di che,

IL CONSIGLIO COMUNALE

Con 6 voti favorevoli, 11 contrari (Sindaco e Consiglieri  Minelli, So-
lazzi,  Zanella,  Signorini,  Frezzi,  Angeli,  Briziarelli,  Ulivi,  Nencioni del 
Gruppo P.D. e Cappelletti del Gruppo I.d.V.) ed 1 astenuto (Consigliere 
Bensi del Gruppo Cittadinanza Attiva-Bagno a Ripoli),  su 18 presenti, 
espressi per alzata di mano,
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NON APPROVA

la mozione di cui in oggetto, nel testo che si allega alla presente delibera-
zione a formarne parte integrante e sostanziale.

--------------------
La seduta consiliare ha termine alle ore 23,55.

Firmati nell'originale:

           IL  SEGRETARIO GENERALE                     IL PRESIDENTE
                              f.to Mori                                              f.to Solazzi

----------------------------- Certificato di Pubblicazione -----------------------------

Io sottoscritto Segretario Generale, su conforme dichiarazione del Messo, 
certifico  che  copia  della  presente  deliberazione  viene  affissa  all'Albo 
Pretorio di  questo  Comune in data odierna e vi  resterà  per  15 giorni 
consecutivi.
Li 19 febbraio 2010
                                                                           IL SEGRETARIO GENERALE
                                                                                               f.to Mori
------------------------------------------------------------------------------------------------
La presente copia di deliberazione è conforme all'originale.
Li 19 febbraio 2010

              L’Istruttore Amministrativo
                                                                                               (S. Baldini)


